

# Un livre sur la famille de saint Josémaria

12/11/2004

*Une famille du Somontano* les sœurs Esther, Gloria et Lourdes Toranzo ont récemment publié cet ouvrage aux éditions Rialp (Espagne).

Avec le récit de moments marquants de la biographie de saint Josémaria, on trouve aussi un portrait touchant de ses parents, de sa sœur Carmen et de Santiago, son petit frère, et on peut y découvrir aussi la vie

quotidienne du Barbastro des débuts du 20ème siècle. Il évoque des données importantes de la vie de ce foyer, à Logroño et à Saragosse.

Saint Josémaria a manifesté très souvent sa reconnaissance envers sa famille. Ce sont ses parents, José Escriva et Dolorès Albas, qui lui ont donné sa première formation. C'est grâce à leur exemple et à leur enseignement, que saint Josémaria a appris à vivre les vertus humaines et chrétiennes : sa foi ferme, sa piété naturelle, son amour du travail, la sincérité, l'affection pour les autres, le souci pour les plus démunis...

« Josémaria Escriva de Balaguer, -dit le Saint-Père Jean-Paul II dans l'homélie de la cérémonie de la béatification – né au sein d'un famille profondément chrétienne, y perçut dès son adolescence l'appel de Dieu à une vie de don total de soi. » C'est dans l'ambiance chrétienne de

ce foyer où il compte sur l'encouragement généreux de son père à suivre l'appel au sacerdoce. Lorsqu'il fonde l'Opus Dei, des années plus tard, en 1928, il trouve toujours chez sa mère et chez sa sœur Carmen, — son père était décédé en 1924 — un appui solide pour faire aller de l'avant l'entreprise surnaturelle que Dieu lui a confiée.

---

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr/article/un-livre-sur-la-famille-de-saint-josemaria/> (16/01/2026)